

Aujourd'hui, nous sommes le mardi 9 septembre et nous fêtons saint Pierre Claver, prêtre jésuite et le bienheureux Jacques-Désiré Laval, prêtre spiritain.

Pierre Claver et Jacques-Désiré Laval sont « apôtres des esclaves » : Claver missionnaire en Nouvelle-Grenade au XVIème siècle, Laval à Maurice au XIXème siècle. Lors de la béatification du second, en 1979, Jean-Paul II écrivait ceci : « Que son exemple encourage tous ceux qui s'efforcent de bâtir un monde fraternel, exempt de préjugés raciaux ! ».

Je renouvelle cette demande aujourd'hui: « Que son exemple encourage tous ceux qui s'efforcent de bâtir un monde fraternel, exempt de préjugés raciaux ! ». Au nom du Père, et du Fils et du Saint-Esprit. Amen

Nous écoutons le Cantique Créole Mauricien, "Saint-Esprit kan to la", par Venessia Ferret.

1. Saint-Esprit kan to la
Mo l'ame li dans la joie
To Présence
Sa meme mo réconfort
To la Paix
To la Joie
Li rempli mo léker
Saint Esprit
Na péna lote ki toi

R/ Dans to Présence
Mo éna la guérison
Dans to Présence
Mo senti moi pli fort
Dans to Présence
Mo éna la délivrance
Saint-Esprit
Na péna lote ki toi

(traduction)

1. Saint-Esprit
Quant tu es là
Mon âme est dans la joie
Ta Présence
C'est mon réconfort
Tu es la Paix
Tu es la Joie
Tu rempli mon cœur
Saint Esprit
Nul n'est semblable à toi

R/ Dans ta Présence
Je trouve la guérison

Dans ta Présence
Je me sens plus fort
Dans ta Présence
Je trouve la délivrance
Saint Esprit
Nul n'est semblable à toi

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 10 de l'Évangile selon saint Luc.

Et voici qu'un docteur de la Loi se leva et mit Jésus à l'épreuve en disant : « Maître, que dois-je faire pour avoir en héritage la vie éternelle ? »

Jésus lui demanda : « Dans la Loi, qu'y a-t-il d'écrit ? Et comment lis-tu ? »

L'autre répondit : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta force et de toute ton intelligence, et ton prochain comme toi-même. »

Jésus lui dit : « Tu as répondu correctement. Fais ainsi et tu vivras. »

Mais lui, voulant se justifier, dit à Jésus : « Et qui est mon prochain ? »

Jésus reprit la parole : « Un homme descendait de Jérusalem à Jéricho, et il tomba sur des bandits ; ceux-ci, après l'avoir dépouillé et roué de coups, s'en allèrent, le laissant à moitié mort.

Par hasard, un prêtre descendait par ce chemin ; il le vit et passa de l'autre côté.

De même un lévite arriva à cet endroit ; il le vit et passa de l'autre côté.

Mais un Samaritain, qui était en route, arriva près de lui ; il le vit et fut saisi de compassion.

Il s'approcha, et pansa ses blessures en y versant de l'huile et du vin ; puis il le chargea sur sa propre monture, le conduisit dans une auberge et prit soin de lui.

Le lendemain, il sortit deux pièces d'argent, et les donna à l'aubergiste, en lui disant : "Prends soin de lui ; tout ce que tu auras dépensé en plus, je te le rendrai quand je repasserai."

Lequel des trois, à ton avis, a été le prochain de l'homme tombé aux mains des bandits ? »

Le docteur de la Loi répondit : « Celui qui a fait preuve de pitié envers lui. » Jésus lui dit : « Va, et toi aussi, fais de même. »

Textes liturgiques © AELF, Paris

1. Le légiste se lève et s'extirpe de la foule pour défier Jésus. Soudain, c'est le tête-à-tête entre les deux hommes. J'imagine le langage corporel de chacun et j'entends la réponse de Jésus : « fais cela et tu vivras ».

2. « Qui est mon prochain ? » Le légiste veut aller plus loin. Il oblige Jésus à déployer sa parabole comme un western. Quatre personnages sont en scène : la victime, le prêtre, le Samaritain et l'hôtelier. Avec les yeux de mon imagination, je me représente leurs attitudes.

3. Le prêtre passe son chemin. Est-ce par dégoût, par paresse ? Puisque la parabole s'adresse à un légiste, le contexte s'explique de lui-même : si le prêtre évite de se salir les mains, c'est pour respecter la Loi. Je réfléchis en moi-même : quels sont ces codes sociaux qui m'empêchent de me faire proche des autres ?

« Qui est mon prochain ? » demande le légiste. « Qui est le prochain de celui qui est tombé aux mains des brigands ? » interroge le Christ. Dans cette deuxième écoute, je me rends attentif à la manière dont Jésus retourne la question.

De qui est-ce que Jésus s'est fait le prochain ? Dans un cœur à cœur, je me confie à ce Christ qui s'est laissé accueillir par les malades, les pécheurs, les marginaux... les Samaritains.

Âme du Christ, sanctifie-moi.
Corps du Christ, sauve-moi.
Sang du Christ, enivre-moi.
Eau du côté du Christ, lave-moi.
Passion du Christ, fortifie-moi.
Ô bon Jésus, exauce-moi.
Dans tes blessures, cache-moi.
Ne permets pas que je sois séparé de toi.
De l'ennemi perfide, défends-moi.
À l'heure de ma mort, appelle-moi.
Ordonne-moi de venir à toi,
pour qu'avec tes Saints je te loue,
toi, dans les siècles des siècles.
Amen

Au nom du Père, et du Fils et du Saint-Esprit. Amen